

Le bonheur est dans le pré
Montrez-vous !
La moitié des lecteurs de L'Alsace ou des DNA ont l'intention d'acheter plus souvent dans les commerces de proximité
Source : Showtime Outlook 2022-2023, Lecteurs print & web

Communiquez dans nos journaux
contacts@ebramedias.fr
03 89 32 79 05

eBra
MÉDIAS ALSACE
DNA | L'ALSACE | www.ebra.fr

PRINT | DIGITAL | DATA | RESEAUX SOCIAUX | ENCARTAGE | EVENTS

UNGERSHEIM

100 % de réussite pour les stagiaires en écoconstruction du Gabion

Mercredi 24 mai restera un grand jour pour les stagiaires de la première promotion en écoconstruction qui ont suivi, pendant neuf mois, la formation du Gabion à l'Écomusée d'Alsace. Ils ont obtenu leur diplôme d'ouvriers professionnels, qui leur ouvre de nouvelles perspectives sur le marché de l'emploi.

Ils étaient auparavant architecte, maraîcher ou éducateur scolaire, et ont opté pour une reconversion. Après neuf mois de formation par l'organisme Le Gabion, les dix stagiaires de la première promotion en écoconstruction organisée à l'Écomusée d'Alsace, à Ungersheim, sont désormais Opec (ouvriers professionnels en écoconstruction). Tout au long de leur formation, assurée par des instructeurs du Gabion ou des professionnels, les néodiplômés, à 100 % de réussite, ont beaucoup appris. Aux cours théoriques se sont ajoutés des cours pratiques sur les chantiers école du plus grand musée à ciel ouvert de France.

L'apprentissage a passé en revue plusieurs corps de métiers

Noah, Stéphan, Camille, Denise et leurs camarades ont bénéficié de leçons en charpente sur

vieux bois, couverture, bardage, maçonnerie, isolation avec béton de chanvre ou panneaux de roseaux, enduits en terre crue, etc. Ils ont notamment travaillé sur un abri en bois à côté de la maison de Hésingue, qu'ils ont entièrement démonté, avant de le reconstruire avec du bois de l'Écomusée. La conseillère régionale Christelle Hirtz loue cette « belle mission d'accompagnement vers l'emploi durable, la transmission de savoir faire ». Emmanuel Kakiel, nouveau directeur de l'Écomusée, après avoir félicité les diplômés, a remercié la Région qui a, rappelle-t-il, « financé le projet à hauteur de 80 % », les 20 % restants ayant été assurés par l'Écomusée.

Une belle aventure humaine

S'il confie quelques ajustements à réaliser en début de formation entre les différents partenaires, Manuel Zaepffel, coordinateur de la formation, tient que : « tout le monde a fini par s'accorder, l'expérience humaine a été très enrichissante, les stagiaires très investis ». Celui qui fut également formé par le Gabion, dans les Hautes-Alpes, après une première vie de docteur en neurosciences, est enthousiaste à l'idée d'encadrer une nouvelle promotion. Les autres partenaires sont sur la même



Les diplômés de la première promotion d'écoconstruction et leur coordinateur devant l'abri qu'ils ont bâti de leurs propres mains. Photo L'Alsace/Aurélien GASSER

lignée. Le futur chantier école pourrait entre autres concerner la réhabilitation de la chèvrerie.

« L'Agence tous risques »

À peine diplômée, Sophie

Chapdelaine se fend également de remerciements pour ses formateurs et ses camarades d'une promotion qu'elle a aut baptisée « Agence tous risques », car à l'image de la série qui a rendu célèbre les personnages d'Hanni-

bal, Barracuda ou Looping, « rassemblées et confrontées, nos différences ont fait une seule et même force ». Après avoir travaillé dans la culture, « un job passionnant et prenant », Sophie a opté pour une reconver-

sion pour voir plus régulièrement sa fille, et parce qu'à la quarantaine « c'était le moment ou jamais ». Elle va maintenant créer sa microentreprise d'isolation écologique autour du torchis et d'autres enduits, et souhaite parallèlement initier des enfants aux pratiques qu'elle a apprises lors de sa formation.

Julien Guthlin, qui a pour sa part travaillé pendant dix ans dans un bureau d'études pour construire des habitats en bois, regrette le peu d'utilisation d'écocomatériaux. Souhaitant à la fois concevoir et réaliser des bâtiments énergétiques, il s'est lancé dans la formation qu'il a trouvée « très complète, des fondations à la toiture ».

L'Écomusée, atout pour une formation en écoconstruction

Yannick Roudault, président du jury, membre de la fédération nationale Éco-construire, estime que « la formation a été de très bonne qualité, le site de l'Écomusée n'y étant pas étranger avec ses chantiers écoles visibles du public qui certes ont mis la pression aux stagiaires, mais les ont aussi obligés à une qualité de rendu ».

Aurélien GASSER

EN SAVOIR PLUS Renseignements sur le site legabion.org

Un été animé à l'Écomusée d'Alsace

La saison estivale de l'Écomusée d'Alsace à Ungersheim bat son plein. Lancée le 1^{er} avril, elle se prolongera jusqu'au 5 novembre avec pléthore de rendez-vous comme l'Alsace Fan Day, le Folk'Estival ou, un peu plus tard dans l'arrière-saison, les arts du feu.

Après les festivités printanières comme le cortège du feuillu ou les journées de la biodiversité, l'Écomusée d'Alsace à Ungersheim a prévu un riche programme d'animations estivales, qui s'articulera autour de quatre temps forts : l'Alsace Fan Day, la fête au village, le Folk'Estival et, un peu plus tard, les très spectaculaires arts du feu.

Biodiversité, traditions, fête foraine

Les rendez-vous naturels constituent l'une des nouveautés de l'année. Chaque mois, les bénévoles proposent une balade thématique pour mettre en lumière la biodiversité du site sur lequel 4800 espèces naturelles ont été référencées après un travail de fourmi. Dimanche 9 juillet, de 10 h à 12 h, le focus sera mis sur les petites bêtes de



Démonstration de cerclage d'une roue lors d'une précédente édition des arts du feu à l'Écomusée d'Alsace. Archive l'Alsace/Vincent VOEGTLIN

la mare. L'Alsace Fan Day se tiendra samedi 24 juin, de 10 h à 18 h. Cette célébration de la culture, la gastronomie et les traditions alsaciennes, partout à travers le monde, en partenariat avec l'Olea (Office pour la langue et les cultures d'Alsace et de Moselle) et l'UIA (Union Internationale des Alsaciens), trouvera sa déclinaison à l'Écomusée qui proposera de nombreuses animations.

C'est l'un des gros temps forts de l'été indique Deborah Schmitt, la responsable de la communication, avant de décliner le menu, des spectacles de danses en costumes traditionnels, des spectacles bilingues français/alsaciens, des ateliers sur la filière textile. Un Photobooth (cabine photo) permettra aussi aux visiteurs de se faire prendre en photo en costumes d'antan », prêts par le plus grand musée à ciel ou-

vert de France. La fête au village, autre rendez-vous incontournable, consiste en une fête foraine d'antan qui aura lieu au mois d'août, à la nuit tombée, les vendredis et samedis 4 et 5, 12 et 12 et 18 et 19, et dimanche 13. Le village sera illuminé et animé par un orchestre, des jongleurs. Le public pourra jouer aux quilles, au chamboule tout, ou à la pêche aux canards. « Chacune de ces soirées se ter-

minera par un concert à partir de 22 h », précise Deborah Schmitt.

Musiques folk, artisanat, contes et légendes

Le Folk'Estival des samedi 26 et dimanche 27 août réunira une trentaine de groupes qui feront découvrir les musiques folks et traditionnelles d'Alsace, de Bretagne, d'Irlande et d'ailleurs. Les arts du feu, programmés du samedi 7 au lundi 9 octobre, réuniront tous les artisans qui travaillent avec le feu. Souffleurs de verre, forgerons ou potiers entre autres feront des démonstrations de leur savoir-faire. L'art

du cerclage de roue ne devrait pas manquer d'attiser la flamme des spectateurs. Divers ateliers participatifs ou dégustations seront accessibles, de même qu'un spectacle équestre proposé par la troupe Libertard.

Contes et légendes d'automne concluront cette saison, du samedi 21 octobre au dimanche 5 novembre, dans une ambiance mystérieuse où les conteurs se feront un plaisir de partager des histoires traditionnelles dans lesquelles se mêlent superstitions et croyances populaires.

Aurélien GASSER

EN SAVOIR PLUS Renseignements sur le site ecomusee.alsace/evenements

Nos lecteurs veulent votre bien
Montrez-vous !
38% des lecteurs de L'ALSACE ou des DNA ont l'intention de déménager d'ici 1 à 2 ans
Source : Showtime Outlook 2022-2023, Lecteurs print & web

Communiquez dans nos journaux
contacts@ebramedias.fr
03 89 32 79 05

eBra
MÉDIAS ALSACE
DNA | L'ALSACE | www.ebra.fr

PRINT | DIGITAL | DATA | RESEAUX SOCIAUX | ENCARTAGE | EVENTS